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Пленарное заседание областной думы было решено сделать «двухсерийным». Такое
хоть и нечасто, но случается, поэтому ничего необычного в этой практике нет. Вчера,
30 мая, помимо рассмотрения ряда законопроектов предусматривался отчет
контрольно-счетной палаты Мурманской области о работе в 2023 году. Вторая часть
заседания запланирована через неделю, на 5 июня. На эту дату намечено
обсуждение отчетов об исполнении областного бюджета и бюджета
Территориального фонда обязательного медицинского страхования за 2023 год.

Реакция - оперативная
Традиционно перед началом работы краткий обзор повестки из порядка двух
десятков пунктов для журналистов сделал председатель областной думы Сергей
Дубовой:

- Сегодня рассматривается большинство социальных вопросов. Особенно приятно,
что предложения депутатов, звучавшие во время отчета губернатора две недели
назад, обсуждаются сегодня в качестве уже внесенных законопроектов. И
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правительство, и дума, конечно, в первую очередь рассматривают вопросы, которые
относятся к поддержке участников специальной военной операции. Один из них
направлен на то, чтобы освободить участников СВО и членов их семей от уплаты
транспортного налога на один автомобиль, если в семье их несколько. Эта норма
действовала на 2023 год, сейчас она вводится бессрочно на период проведения СВО.

Именно это предложение внесла в ходе губернаторского отчета депутат областной
думы Любовь Черепанова. Она выразила слова признательности Андрею Чибису за
столь оперативное реагирование и претворение пожеланий избирателей, которые
озвучила депутат, в чеканную законодательную форму.

- Получалось, что все категории льготных слоев населения - пенсионеры, инвалиды -
имеют эту льготу на постоянной основе, а участники СВО и их семьи только до 2023
года. Воспользовавшись возможностью, я официально в большом зале предложила
эту льготу продлить на неопределенный срок. Спасибо огромное губернатору, он
поддержал, и сегодня данный вопрос мы рассматриваем на заседании думы. Это
очень важная льгота, и, думаю, она поможет нашим ребятам и их семьям, - уверена
Любовь Черепанова.

Еще один законопроект также касается участников СВО и членов их семей,
проживающих в закрытых административно-территориальных образованиях. Им
будут предоставляться в аренду земельные участки для жилищного строительства
или огородничества вне очереди и без торгов.

Этим не исчерпывается перечень рассматриваемых на текущем заседании льгот для
участников СВО. В повестке - внесенный прокурором области Сергеем Паволиным
проект изменений в закон о дополнительных гарантиях реализации права граждан на
обращение. Участников СВО внесут в перечень льготных категорий граждан,
имеющих право на первоочередной личный прием в госорганах, различных
ведомствах федерального, областного и муниципального значения, а также
должностными лицами. Все эти документы дума приняла сразу в трех чтениях.
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За зубы заплатят заранее
Изменения вносились в закон с длинным и сложным названием, регулирующий
оборот алкогольной продукции, в обиходе для простоты его именуют законом об
алкомаркетах. Документ представляла министр развития Арктики и экономики
Светлана Панфилова.

- В законопроекте мы предлагаем ввести дополнительные ограничения по площади
таких магазинов, которые могут располагаться в многоквартирных домах и
реализуют алкогольную продукцию. Минимальный размер площади такого магазина
с 1 сентября текущего года будет составлять 250 квадратных метров. Задача, которая
стояла перед нами, - ограничить рост их числа. Уже сейчас их достаточно много, об
этом пишут жители в своих жалобах. Законопроект нацелен на неоткрытие новых
магазинов, - пояснила Светлана Панфилова.

Сегодня в нашей области 497 таких магазинов, и 335 из них имеют площадь менее
250 «квадратов». При этом на магазины, получившие лицензию на торговлю
алкогольной продукцией до сентября 2024-го, новое ограничение не
распространяется, предусмотрено продление такой лицензии без учета введенных
ограничений. По мнению Светланы Панфиловой, это поможет сохранить малый
бизнес.



Один из вопросов повестки относился к льготному зубопротезированию.
Представлявший документ министр труда и социального развития Сергей Мякишев
отметил две новеллы изменений, вносимых в действующий закон.

- По поручению губернатора мы вносим изменения, по которым дети Великой
Отечественной войны получают сертификаты на льготное зубопротезирование
независимо от уровня доходов. Второй момент. В действующей редакции
предусматривается компенсация понесенных расходов уже по факту. Мы вносим
изменения в части возможности предоставления авансирования услуги по
зубопротезированию, - сообщил Сергей Мякишев.

Депутаты приняли предложенные изменения сразу в первом чтении и окончательной
редакции.

В ходе заседания заслушан и принят к сведению отчет о результатах приватизации
государственного имущества в 2023 году. Утвержден отчет о деятельности
контрольно-счетной палаты за предыдущий год.

Говоря о предстоящем продолжении заседания, Сергей Дубовой отметил, что
накануне отчеты об исполнении бюджетов Мурманской области и ТФОМС предстоит
подробно изучить в профильном комитете. А самым первым вопросом 5 июня будет
рассматриваться вопрос о назначении даты выборов губернатора Мурманской
области.
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